



## BOHANES

Según algunos especialistas podría tratarse de una parcialidad de los charrúas, aunque para otros pertenecían al núcleo racial de los yaros. De todos modos, tanto bohanes como yaros se fusionaron con los charrúas cuando estos se impusieron por la fuerza y detuvieron su avance hacia el norte, luego de la fundación de Montevideo. Pero todos fueron exterminados dejando en el tiempo la controversia por su filiación, que para algunos era de origen káingang del tipo racial láguido y de la familia lingüística Ge.

*Los bohanes dominaban la costa izquierda del Río Uruguay desde el Río Negro al río Cuareim, especialmente en la zona de la Represa de Salto Grande. Algunos grupos pasaron a la provincia de Entre Ríos en la República Argentina, de donde se supone que llegaron al Uruguay.*

Antes de la llegada de los charrúas utilizaron como armas: la honda, la lanza, el dardo y el rompecabezas. Después de su fusión con los charrúas utilizaron el arco, la flecha y las boleadoras.

## CHARRÚAS

Este grupo étnico fue junto a los chanaes, los guenoas y los yaros, los primeros habitantes conocidos del actual territorio uruguayo, ocupando la zona delimitada por el Río de la Plata y el río Uruguay, aunque, habitaron también en zonas meridionales de la Mesopotamia argentina y quizás zonas costeras del río Paraná medio. Ya desde tiempos ancestrales ocupaban el centro-este de Entre Ríos, el sureste de la provincia de Corrientes y la campaña riograndense (las 'pampas' de Río Grande del Sur).

De acuerdo con estudios lingüísticos, la palabra charrúa no es de origen americano; su existencia se remonta a un tiempo anterior a la conquista de América, en algunas comunidades de Galicia, España, donde se empleaba para nombrar un tipo de máscara que se usaba en fiestas populares como el carnaval, en ritos que incluían disfraces y pintura, acompañados por un lenguaje gestual de cierto nivel de agresividad. De allí que las distintas teorías de por qué se los denominó de ese modo, estén vinculadas a traducciones de esta palabra que, según los lingüistas, admite las siguientes

*Podría tratarse  
de una parcialidad de  
los charrúas.*

